31/10/2024 \$835.157 Vpe pág: \$1.251.750

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia 28.500 9.500 9.500 66,72% Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO



Pág: 2

## Denuncian una presunta falta de ambulancias en el Hospital de Iquique

Gremio denunció que el hospital operó con solo dos unidades móviles el fin de semana, lo que fue descartado por el jefe del Samu.

Germán Pozo-Sanhueza german.pozo@estrellaiquique.cl

n nuevo capítulo se agrega a la extensa serie de problemas que denunciados por los funcionarios del Hospital Iquique en los últimos meses. Esta vez la falta de ambulancias estaría afectando la atención de emergen-

"De las 7 ambulancias que dispone el Hospital, 2 solamente estuvieron operativas. Durante ese último fin de semana, ante la falta de vehículos, se tuvo que solicitar una ambulancia prestada al Hospital de Alto Hospicio", comentó Roberto Eloi, presidente de la Asociación de Funcionarios de la Red Asistencial de Iquique.

Ante esta situación, aseguró que se reunió ayer con la directora del Servicio de Salud de Tarapacá para buscar alguna solución, Eloi aseveró que "estos vehículos, a pesar de no tener más de 2 años de antigüedad, ya presentan problemas. Algo está fallando en la mantención. Es grave ya que ante cualquier emergencia la ciudadanía



DESDE EL SERVICIO DE SALUD ASEGURAN QUE HAY 25 AMBULANCIAS Y JAMÁS SE HA DEJADO SIN PROTECCIÓN A LA REGIÓN.

queda desprovista".

La senadora de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Luz Ebensperger, enfatizó que ha manifestado la problemática en subcomisiones de presupuesto en el Congreso con el fin de evidenciar que los recursos asignados para el hospital de Iquique el 2025 no son suficientes para suplir las necesidades del recinto. "Esta falta de ambulancias quedó al descubierto hace algunos días, cuando hubo un accidente en el sector de Chiza con 6 heridos. Instancia donde de las 7 ambulancias que tiene el Hos-

pital solo dos estaban operativas al estar las restantes no en funcionamiento. El pasado viernes una persona se desplomó en en calle Vivar con Latorre, donde transeúntes que la atendieron llamaron al 131 y les dijeron que no habían ambulancias"

En tanto la diputada del Partido Socialista (PS), Danisa Astudillo hizo énfasis en que la falta de ambulancias, es una más de las problemáticas que afectan al recinto. "Nos parece escandaloso que a lo anterior debamos sumar el deterioro de las ambulancias, considerando que se trata de un elemento que puede determinar que una persona viva o muera"

Recalcó que desde hace un par de años "hemos insistido en que la situación de los servicios de salud en Tarapacá es catastrófica. Tristemente esta situación sigue invisibilizada a nivel nacional, en cambio, si se tratara de un hospital de la Región Metropolitana, estarían todos los canales de televisión transmitiendo en vivo y quizás tendríamos una respuesta efectiva del parte del ejecutivo".

Agregó que "nuestro

hospital regional está agonizando hace mucho tiempo, pero ahora la situación es extremadamente grave porque no hay personal ni recursos suficientes para un adecuado funcionamiento. A lo anterior debemos que sumarle un problema estructural que es la falta de espacio".

## **DESCARTAN RIESGO**

Sobre esta situación el jefe de Samu Tarapacá, Patricio Berenguela, dijo que "actualmente se encuentran 5 móviles Samu disponibles y todo el apoyo de la red de ambulancias de la región, tal como sucede cada vez que se requiere. Reitero, Jamás se puso en riesgo a nadie v Samu dio respuesta a todos los requerimientos de la región en los días de taller de sus móviles".

Desde el Servicio de Salud de Tarapacá declararon que en la región ac-tualmente hay 25 ambulancias operativas en toda la red asistencial. De ellas, 5 son avanzadas y 20 son básicas. Los móviles se encuentran distribuidos en las siete comunas de la región a través de Samu, Sapu y Servicios Rurales (Sur), aclararon que en ningún momento la región de Tarapacá ha que-dado desprotegida y que el equipo Samu acudió y coordinó todas las emergencias en las que fueron requeridas, añadiendo que "las máquinas (ambulancias) deben someterse a mantención para que de esta forma no arriesgar a los pacientes y a los equi-

Informaron que la red de urgencia prehospitalaria es un organismo inte-grado por la totalidad de móviles de urgencia de los recintos de salud de la región, donde la administración y conducción de la totalidad de la flota se encuentra regulada a través del centro regulador Samu, ubicado en el Hospital de Iquique, el cual opera en red con todos los vehículos disponibles en la región, permitiendo derivarlos según sea la gravedad de los hechos a algún punto de Tarapacá".